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2023.1.20
1月号エコボラ通信

エコボランティアをつなぐ情報マガジン

環境局からのお知らせ令和
4年度

大阪市は、令和4年度「大阪・関西万博に向けてまちをきれいにしよう！」こどもポスターコンクール
受賞作品を決定しました。
本コンクールは、児童の社会の一員としての自覚を養い、自ら進んで環境に配慮した行動を実践
しようとする態度を育成することを目的として開催し、今年で24回目を迎えました。
今年度は、市内小学生を対象に令和4年7月21日（木曜日）から9月9日（金曜日）まで作品を
募集し、866作品の応募をいただき、その中から「市長賞」「環境局長賞」「教育長賞」を各1点、
「優秀賞」22点を決定しました。

みなさま、本年も
よろしくお願いいた
します。みなさまが
楽しく活動できるよう
スタッフ一同、一生懸命
努めてまいります。

受賞作品
決 定
しました

大阪市立晴明丘小学校
４年 大谷 優衣 さん

【市長賞】

大阪市立波除小学校
6年 上田 芽生 さん

【環境局長賞】

大阪市立下新庄小学校
6年 東 海輝 さん

【教育長賞】

「大阪・関西万博に向けてまちをきれいにしよう！」



環境局からの
お知らせ

つづき

― 受賞作品の展示施設―

会場：大阪市立中央図書館
(愛称：辰巳商会中央図書館)

1階エントランスホールギャラリー

日時：令和5年2月17日(金)～
3月1日(水)まで

月曜日～金曜日 9時15分～
20時30分まで

土・日・祝日 9時15分～17時まで

https://www.oml.city.osaka.lg.j
p/

会場：あべのキューズモール
3階スカイコート横

日時：令和5年3月3日(金)～
3月16日(木)まで
10時～21時まで

https://qs-mall.jp/abeno/

会場：大阪市役所本庁舎
1階正面玄関ホール

日時：令和5年1月30日(月)～
2月15日(水)まで

月曜日～金曜日 9時～17時30分
まで

https://www.city.osaka.lg.jp/in
dex.html

表彰式は、令和5年1月28日（土曜日）に大阪市役所本庁舎（正面玄関ホール）にて開催します。
また、受賞作品については、市内3か所の施設で行うほか、大阪市内を走行するごみ収集車に掲示します。
（注）新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、表彰式の式典会場への立入りは関係者のみとさせていただきます。

令和5年1月28日(土曜日)
大阪市役所本庁舎
（正面玄関ホール）

表 彰 式

維持管理作業【 湿地 】

新しい湿地が完成し、いよいよ次へのステップに向け
ての活動が始まります。
今回の維持管理作業では、モニタリング調査の準備と
試行、また今後の調査のあり方について話し合います。

10:00～12:002月23日(木・祝)日時

場所 なにわECOスクエア2階交流スペース
及び 自然体験観察園

秋田 耕佑氏 (環境科学研究センター)
鈴木 真裕氏 (大阪公立大学大学院)

講師

10:00～12:003月12日(日)日時

エコボラ研修
【 湿地化モニタリング調査 】

NTT西日本の協力の元、大阪市環境局と大阪市
エコボランティアが主体となり３年をかけて作り
上げ完成した湿地で、エコボラ研修を兼ねてモニ
タリング調査を実施します。
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※新型コロナウイルスの感染状況により、時間変更や中止となる場合があります。
開館日・開場時間は各施設のホームページを ご確認ください。

1月15日(日) 伝統野菜講座・秋
[3回目:最終回]収穫をしました。

前回のふりかえり

収 穫 ！ ！

収穫した野菜を、
じっくり観察しました。

「吹田くわい」も
収穫しました。

野菜洗い、
寒いなか
ありがとう
ございました。

しっかり
育ったねっ！

https://www.oml.city.osaka.lg.jp/
https://qs-mall.jp/abeno/
https://www.city.osaka.lg.jp/index.html


R5.1/7(土) 維持管理作業

エコボラ活動記録

12/10(土) クラフトの日

(クリスマスリース)

今年度から「クラフトの日」が加わりました！

裏表のある
リボンの結び方
講習中

水引きで梅結び
講習中

｢しめ縄」と
「しめ飾り」の
説明中。

12/24(土) クラフトの日

(お正月飾り)

しめ縄作り講習中
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使用する材料の木の実やクズの蔓、木の枝、松ぼっくり
等は、 ほとんどが鶴見緑地で拾い集めたものです。

昨年までクリスマスリースもお正月飾りも「草木の日」に
からめて後半の時間を使って実施していましたが、時間
も足りず材料をじっくり観察しながら作成する事ができま
せんでした。
今年からは、しっかり時間をかけて自然素材を観察をし
ながら、素敵なクラフトを作成してもらえることができまし
た！！

12/17(土) 虫の日
今回のテーマは『冬越しの虫を探そう』
です。 朝から雨が降ってましたが昆虫
に興味を持った親子が参加してくれました。

朽木調査をしました

カブトムシの幼虫
いました！

菰巻きをしました

完成

12/18(日) 市域生き物調査

今回の調査コースは、「大阪城公園」です。

お疲れ様でした。

水鳥も観察し、ヨシガモ
を見ることができました。

風が強く、とても寒い中での調査
でしたが、たくさんのエコボラさん
が参加されました。

ゴマダラチョウの幼虫
がたくさん見つかり、
越冬の様子をデータ収集
しました。

作業前の
ミーティング

新年最初の維持管理作業でしたが、
たくさんのエコボラさんが参加して下
さいました。ありがとうございました！



エコボラ会議報告 (1月 )
【開催日時】令和5年1月7日(土)13:30～15:00
【開催場所】なにわECOスクエア２階交流スペース

次回のエコボラ会議は、
令和5年2 月 ４ 日 ( 土 ) 1 3 : 3 0 からです。

なにわECOスクエアで開催予定です。ぜひ、ご参加ください。
※状況によってはオンラインでの開催になります。

発行

編集

HP

お問い合わせエコボラ通信 2023年1月号
大阪市環境局

環境事業協会・ネイチャーおおさか共同企業体

なにわECOスクエア(9時～17時半)

https://naniwa-ecostyle.net/

〒538-0036 大阪市鶴見区緑地公園2-135
06-6915-5820 06-6915-5824
ecobora@naniwa-ecostyle.net
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１．挨 拶：環境局環境施策課 赤松係長
・昨年のお礼となにわＥＣＯスクエアリーフレット更新及び展示用パネル作成につ
いて、ご協力のお願いをされました。

２．議 題
①エコボラ作品展の展示品募集（お願い）
・１月中下旬から３月の予定ですので、展示作品の提供をお願いします。

②展示用パネル製作（正式依頼）
・大阪市エコボランティア、京エコロジーセンター、地球環境市民会議（CASA）
にお声がけをさせていただいており、「A１横１０枚」をエコボラ・京エコロ
ジー・CASAに各３枚と環境科学研究センター１枚をお願いしたいと思っております。

・パネルの内容は、エコボラ（生物多様性）、京エコロジーとCASA（地球温暖化：内容調整中）、環科研（海洋
プラスチック）と聞いています。

・展示時期は、２月中に玄関スロープ壁のフック取り付け工事後、３月からの展示を予定しています。
③なにわＥＣＯスクエア＆自然体験観察園リーフレット改定（お願い）
・改定の趣旨は、２０１９年３月時点の自然体験観察園情報を、２０２３年１月現在の情報に更新したいとのこ
とです。

・環境局からSDGsのマークを入れてほしい旨依頼があるので、どの番号にすればよいか教えていただきたい。ま
た、タイトル「自然体験観察園には生き物がいっぱい！さがしてみよう！ かんさつしよう！」の変更希望が
あれば教えていただきたい。
（環境局）今年度中に２階エレベーターホールのところに、国産木材を使用した机を設置するので、その旨も

掲載したいと思っています。
④エコボラ研修（湿地モニタリング調査）３月１２日（日）予定
・３月１２日にはＮＴＴさんも参加されます。講師は、環科研の秋田さんと大阪公立大学大学院の鈴木さんです。
・２月２３日に３/１２の打合せを兼ねて湿地の維持管理作業として行ってはどうでしょうか。
（エコボラ）将来を見据えて、維持管理として行うのは良いと思う。
（事務局）湿地の水位が少し低いように思うので、水位を１０㎝程度上げれば縁石のところまで水がきます。

いったん排水口に蓋をして水漏れがないかテストしてみます。
（エコボラ）全部が水に浸かってしまうより、たまにじめじめしていたほうが、新たな植物が生息する可能性

があるので、現状のままようすをみたい。
３．定例報告
①野草・実生プロジェクトの報告
・12月は、落ち葉を拾って雑木林に投入しきれいになりました。また、毎木調査では長居植物園の方に調査のし
方等ご案内しながら、一緒に作業をしました。

②タデアイ作業及び今後の予定
・第4回講座の時に３つの畝のうち、１つの畝に種をまいたところ、３～４㎝の芽が出てきました。
・本日は、肥料の補充と落葉と稲わらをかぶせました。

③伝統野菜の現状
・1/14に３回目の講座があります。
・金時人参の種を４回まいたが、うまく成長しなかった。別の畝（１０番）
に植えたものは大きくなっていた。

・来年度は、栽培の作業全体を１か月ほど前倒しで進めたいと思っています。
④米講座と田んぼの現状
・２月に第７回目の講座（最終）があります。

⑤蓮田の現状と今後の予定
・レンコン収穫後、肥料と落葉を投入しました。

４．その他
・２０２３年度の市域生き物調査計画の説明がありました。
・せせらぎ（水路）の清掃があり、「観察中」の植物を残してもらえました。
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